

## Identidades partidarias en la Guerra Popular de *Sendero Luminoso*

El Partido Comunista del Perú (PCP), conocido en los medios como *Sendero Luminoso*, llevó a cabo una guerra contra el Estado peruano (1980-1999). Como resultado del conflicto más de 30,000 personas resultaron muertas. El Estado peruano se vió obligado a implementar una estrategia contrasubversiva en todos los frentes, siendo la violación de derechos humanos su piedra angular. A pesar de un limitado número de militantes y armas, el PCP fue capaz de desplegar su lucha armada por casi todo el territorio nacional. Para entender este despliegue hay que analizar la estrategia política y militar y el desarrollo del PCP como organización que todavía no ha sido abordados sistemáticamente por lo estudiosos del fenómeno. Esto nos plantea investigar, a su vez, la interrelación entre la la ideología y programa del PCP, su estructura partidaria y la formación de sus militantes. Tales factores fueron decisivos para el desarrollo de una identidad partidaria de la cual se nutrían los militantes de la guerrilla maoísta para mostrar una entrega particular en torno a la cual se creó un mito alimentado incluso por medios de prensa y políticos conservadores. Esta entrega y compromiso fueron decisivos para suplir carencias logísticas y militares de la guerrilla.